Oposición advierte que irá por discusión de sus 12 propuestas

Rechazan acercamiento con Morena para Reforma Eléctrica

DIPUTADOS del PAN y PRI reiteran intención de votar en contra para después presentar su iniciativa; Ignacio Mier dice que ésta es incompatible con la que planteó el Presidente

Por Otilia Carvajal

otilia.carvajal@razon.com.mx

íderes de PAN y PRI en la Cámara de Diputados anunciaron que van a ir por la discusión de sus 12 propuestas en materia energética y no sólo las seis que la bancada de Morena está dispuesta a incorporar en la Reforma Eléctrica, que comenzará a discutirse la siguiente semana.

El vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana, rechazó que haya un acercamiento con Morena para incorporar seis de sus propuestas a la Reforma Eléctrica, por lo que reiteró la intención de votarla en contra para después presentar su propia iniciativa eléctrica.

En entrevista con *La Razón*, el diputado panista reafirmó que su propuesta es contraría a la Reforma Eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Estamos decididos a votarla en contra. El único escenario que nos dejaría satisfechos es que la retiren, que la repensemos y que modifiquemos su propuesta con la nuestra en una mesa de negociación, lo cual no va a suceder", manifestó.

Una vez que la reforma del Ejecutivo se vote en contra, apuntó, la coalición conformada por PAN, PRI y PRD presentará formalmente su propuesta, ya que sólo han hecho público un esbozo de su reforma.

"Creemos que son incompatibles en el fondo con las que ha manifestado el Gobierno y el Presidente, entonces no le vemos ni pies ni cabeza, Y estoy seguro de que tampoco existen esas seis coincidencias porque no lo ha dado a conocer el diputado (Ignacio) Mier, de Morena", expresó el legislador,

El panista estimó que, de seguirse el calendario, la votación de la reforma en el pleno de San Lázaro se llevaría a cabo el 13 de abril.

Además, recordó que el dictamen circulado por las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía sólo tuvo "cambios cosméticos", porque los diputados de Morena y aliados acataron la instrucción del Presidente de no moverle ni una coma.

Sobre la discusión de la Ley de la In-

dustria Eléctrica en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el legislador dijo que, de resolverse su constitucionalidad, se resolvería en gran parte lo propuesto en la reforma constitucional.

"Si se declara constitucional, entonces pierde materia entre 60 a 70 por ciento del dictamen. Ya no habría necesidad de votarlo, sino que tendría que modificarse para que se votara nada más la parte que queda pendiente. O en su caso, modificarlo para hacer oficial la constitucionalidad de lo que resuelva la Corte", explicó.

Sin embargo, puntualizó que el asunto en materia eléctrica se está votando por partes, por lo que deben esperar qué puntos resuelve la SCIN

Por separado, el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira, expresó que "nosotros lo que queremos es que nuestros 12 puntos sean los que se voten, no que se metan a una licuadora. Que sean los que se voten".

En declaraciones a medios, el diputado del PRI dijo que, en caso de que se incorporen las 12 propuestas de la coalición Va por México en el dictamen, lo revisarían para una posible votación.

"Nosotros ponemos 12 propuestas, que tienen los princípios del PAN, del PRI y del PRD. Si ellos las agarran y son las únicas 12, bueno, pues eso es una ventaja para nosotros. Pero si agregan más, pues todo se tiene que revisar", apuntó.

Respecto a las declaraciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que hay priistas que respaldarán la Reforma Eléctrica, respondió que tiene "la información de que varios de allá van en contra, Pues todo mundo dice lo que quiere decir acá".

"El PRI ya hizo su posicionamiento; estuvimos todos ahí. Yo creo que, si alguien tuviera un voto, cosa diferente, pues ahí hubiera dicho", expresó Moreira Valdez.

El legislador recordó que este jueves se decidirá en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) si la Reforma Eléctrica se sube al pleno la siguiente semana, ya que en el calendario no hay sesiones programadas por Semana Santa.

"Mañana al mediodía se decide, eso no lo hemos comentado, si tenemos sesiones la próxima semana, porque hoy mismo el calendario dice que la Semana Santa no tiene sesiones", expuso.

Por ello, reiteró que desde la coalición Va por México, el momento oportuno para votar la reforma es después de las elecciones.

Además, comentó que los legisladores estarán pendientes de lo que resuelva la Corte en materia eléctrica, a la par de lo que se construya en las comisiones de San Lázaro.

eldato

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que en administraciones previas se dividió a la CFE en "pedacitos", para decir que era dificil de operar. "Modelo neoliberal no funcionó".

"ESTAMOS DECI-DIDOS a votarla en contra. El único escenario que nos dejaría satisfechos es que la retiren, que la repensemos y que modifiquemos su propuesta con la nuestra en una mesa de negociación, lo cual no va a suceder"

Jorge Triana Vicecoordinador del PAN en Diputados.



De abril propuso Morena para votar reforma en San Lázaro

60 Por ciento pierde el dictamen si se declara constitucional



GOBERNADO-RES del blanquiazul visitaron un invernadero, durante reunión de la Goan en Guanajuato, ayer.